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REUNIAo ORD1NARIA DE 9-10-84 

Aos nove dias do me s de Outubr o do ano de mil novecentost e e 

quatro, nesta c idade de Aveiro, edi fício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões 

da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a presidência do Ve 

reador em regime permanente, Sr.Eng '?JJséArmenioSequeira Pereira e com a presença dos 

Vereadores Srs. Eng? Vítor Jose Pedrosa da Silva, Capitão Luís António Moreira Ta 

vares, Custódio das Neves Lopes Ramos e Prof. Dr. Celso de Sousa Gomes Figueiredo. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Vereador declarou aberta a reunião. 

Em se gu i da , foi deliberado, por unanimidade, justificar as faltas dadas 

pelo Sr. Presidente e Dr. Manuel Maria Portugal da Fonseca. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, respeitan

te ao dia 8 do mês em curso, que apresenta um saldo de trinta e três mi lhões du

zentos e trinta e um mi 1 seiscentos e sessenta e cinco escudos e sessenta centavos, 

em dinheiro, e um mi lhão novecentos e vinte e dois mi 1 novecentos e trinta e três 

escudos e cinquenta centavos, em documentos de despesa. 

Imediatamente a seguir e antes de se entrar na apreciação dos assuntos 

constantes da respectiva agenda , o Vereador Sr. Custódio Ramos sol icitou à Câmara 

que seja dado o necessário andamento aos requerimentos apresentados pelo Sr. Ar

quitecto Antóni o Jose Resende Fernandes Matias, em que se referem questões rela

cionadas, essencialmente, com o funcionamento dos Serviços de Urbanização e Obras, 

tendo o Vereador Sr. Eng? Sequei ra Perei ra informado de que o assunto está já a 

ser tratado. 

TURISMO: - O Vereador Sr. Capi tão Moreira Tavares apresentou os segui~ 

tes assuntos: 

Promoção Turística : - Presente um convite da EXPOMAR - Salão Interna

cional das Pescas e do Mar, a realizar em Lisboa de 16 a 25 de Novembro, próximo. 

Por proposta do Sr. Presidente do Turismo foi deliberado não participar, por falta 

de interesse. 

Publicidade: - Por proposta do mesmo Vereador foi deliberado, por una

nimidade, autorizar o pagamento da quantia de quinze mi I quinhentos e quarenta es

cudos ao Guia Turístico do Norte, referente à inclusão de uma página dedicada à 
Ria de Avei ro o 
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-Na sequênc ia da deliberaç ~a d a na última reunião, acerca da par

ticipação da Comissão Municipal TAP/AVIS GET - Together, o Verea

dor Sr. Capitão Moreira Tavares de um Telex recebido da respecti

va delegação, a agradecer e a felicit r a fórmula adoptada, pelos Serviços de Tu

rismo, referindo que a mesma revela usual profissi onalismo. 

CUL TURA : o Sr. Vereador do Pelouro da Cultura apresentou os seguin

tes assuntos: 

Exposição de Fotografias sobre Avei ro Antigo: - Em seguimento da deli

beração tomada na última reunião, O Vereador Sr. Custódio Ramos informou a Câmara 

de que seria de muito interesse que se publicasse um catálogo com todas as fotogr~ 

fias expostas no Salão Cultural, pertencentes ao Sr. António Graça, pois que seria 

a única oportunidade de se possui rem as fotografias dos últimos 100 anos da Cidade 

de Avei ro e propôs que fosse a Câmara a assumir a responsabi lidade da sua execução . 

Depois de breve troca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, encarregar o 

referido Vereador de encetar as di ligências necessárias. 

Concertos Musicais: - Por proposta do mesmo Vereador, foi deliberado, 

por unanimidade, conceder à Escola de Música da Quinta do Picado e à Banda de Músi

ca da Senhora do Alamo, um subsídio de vinte e cinco mil escudos a cada uma como 

comparticipação nas despesas com os concertos efectuados no Parque Municipal. 

Exposição de Pintura: - Continuando no uso da palavra, o Vereador Sr. 

Custódio Ramos informou que a "Aveiro Arte" vai promover uma e xposição de pintura 

integrada na Comemoração dos 80 anos do Clube dos Galitos e propôs que a Câmara 

comparticipe com determinada importância, para as respectivas despesas, nomeadamen 

te para a execução do catálogo. 

Depois de breve troca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, 

conceder um subsídio da quantia de vinte mi 1 es cudos. 

Espectáculos: - Foi presente uma circular da Tuna Académica de Coimbra, 

de 3 do mês em curso, a comunicar que no próximo mês de Janei ro organizará o 3? 

Ciclo de Música Instrumental, trazendo a Avei ro vários agrupamentos musicais e a 

perguntar se esta Câmara Municipal, aproveitando a oportunidade, não estará inte

ressada em promover um espectáculo. 

Depois de breve troca de impressões e considerando que as respectivas 

condições são muito dispendiosas, foi deliberado, por unanimidade, indeferir aquela 

pretensao. 

Bibl ioteca Municipal: - Foi deliberado, por unanimidade e por proposta 

do Vereador Sr. Custódio Ramos, mandar colocar, dentro da cidade, placas indicati
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vas da Biblioteca Municipal de Aveiro. / 0 ' / 
PUBLICIDADE MUNICIPAL: - Por proposta do Vereador S . 

foi tambêm delibe,ado, po, unanimidade, :nca"e9a' os se'Vi çosrd~ U'banização e 

Obras de fazerem um est~do para a e xecuçao de um placard para ~oca r nos Arcos e 

junto dos Serviços de Turismo, destinado à afixa ção de propaganda municipal. 

TRANSITO: - O Vereador Sr. Eng~ Vítor Silva informou a Câmara de que 

é urgente que se faça a reestrutura ção do trânsito na Avenida Dr. Lourenço Peixi

nho, nesta cidade e que a Empresa Consulplano se propõe e xecutar um estudo sobreo 

problema. Foi del iberado, por unanimidade, encarregar aquele Vereador de apresen

tar uma proposta con creta sobre o assunto. 

-Foi ainda deliberado, também por unanimidade, encarregar o mesmo Ve

reador de estudar uma solução para o problema do estacionamento junto à Câmara e 

apresentá-la à próxima reunião. 

PARQUE MUNICIPAL: - O Vereador Sr. Eng? Vítor Si lva comunicou, tarrbém, 

que está já a ser elaborado o estudo de reordenamento do Parque e propos que em 

paralelo com este, fosse e xecutado, também, um estudo de i luminação do mesmo, de

vendo para o efeito, ser sol icitada uma estimativa de custo ao Sr. Eng~ Basílio. 

Foi deliberado, por unanimidade, concordar, ficando encarregado aquele 

Vereador de efectuar os necessários contactos . 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foi presente à Câmara o parecer da Comissão Muni

cipal de Urbanismo relativo ao processo de obras n~ 399/81, de João Evangelista 

Catão Martins Pereira e Outros ( Ur ba n i zaç ão da Bai xa de Santo António), o qual, na 

primei ra apreciação, não mereceu reparos de maior relevância, tendo o Vereador Sr. 

Eng~ Sequeira Pereira proposto que o Gabinete de Urbaniza ção fizesse um estudo de 

modo a conci liar o parecer agora apreciado com o parecer da Assembleia Municipal 

já emitido sobre o assunto. 

Após troca de impressões, o Vereador Sr. Custódio Ramos su geriu que o 

processo fosse apreciado numa reunião em que esteja presente o Sr. Presidente, o 

que foi aceite por unanimidade, e, por conseguinte, reti rada a mencionada propos

ta. 

-Foi presente, também, o processo de obras n~ 253/83, de José Luís 

da Cruz Ferrei ra, a apresentar aditamento ao seu projecto inicial para a constru

ção de uns ane xos num terreno situado no lugar e fre guesia de Requei xo, deste Con

celho. 

Depois de prolongada troca de impressões sobre o assunto , foi delibe

rado, por unanimidade, indeferi r o pedido formulado e chamar cá o interessado a 
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fim de ser esclarecido pessoalmente pelo Directa? dos Serviços 

OBRAS EMBARGADAS: - Foi deI iberado, por 

go das obras levadas a efeiLo pelos indivíduos a seguir indicados 

terem sido executadas sem prévia licença camarária ou terem sido executadas em de

sacordo com o projecto aprovado: Alvaro do Casal Ferrei ra, Manuel das Neves Rodri

gues Costa, José Gomes Olivei ra e Manuel Gonçalves da Si lva. 

Foi também deliberado, por unanimidade, confirmar o embargo da obra 

levada o efeito por Ermelinda Ferrei ra dos Santos, por ter sido e xecutada em desa

cordo com o respectivo projecto e, oinda, que a mesma seja notificada no sentido 

de mandar proceder ~ demol iç~o do prédio em causa, por n~o se enquadror na urbani

zação imposta para o local. 

JUNTA DE FREGUESIA DE S. JACINTO: - Foi presente e apreciado um ofício 

da Junta de Freguesia de S. Jacinto, através do qual se chama a atenção desta cã
mara Municipal para a necessidade de execução de diversas obras naquela freguesia, 

tendo sido de] iberado, por unanimidade e apó s troca de impressões, informar o se

guinte: Primei ro - Quanto ã construção do Infant~rio, a respectiva obra só será 

lançada, após a aprovaç~o do respectivo projecto; Segundo - Quanto ao abastecimen

to de água, o Sr . Presidente da Junta tem acompanhado o processo e a ob ra. ainda 

n~o está concluída porque a E.D.P. ainda não fez as ligações do cor rente para os 

motores elevarem o ãgua para o depósito; Tercei ro - A obra de alargamento do Cemi

tério local ainda não foi ini ciada, em vi rtude de o projecto ainda não estar concluí 

do. Sobre este assunto, foi deliberado, também por unanimidade, recomendar ao 

Gabinete de Urban l za çáo que o mais breve possível procedam à conclusão do projecto; 

Quarto - Quanto à Fossa de Saneamento, a mesma não será fei ta agora porque não se 

vé justificação para a sua execução; Quinto - Relativamente ã i luminação de alguns 

arruamentos, esta Câmara Municipal já fez o pedido ã E.D.P, e tem conhecimento de 

que já lá anda um empreiteiro a fazer aS iluminações; Se xto - No que diz respeito 

ao estudo para a execução do projecto da construção da Sede daquela Junta de Fre

guesia, foram trocadas impressões acerca do estádio de execução do mesmo, tendo o 

Vereador Sr. Custódio Ramos perguntado quais os pedidos de comparticipação feitos 

ao Governo para construção de Sedes de Juntas de Freguesia e que não obtiveram 

resposta, ficando o Sr. Assessor Autárquico de na próxima reunião prestar os escla 

reci mentos sol i c i t aoos . 

Ainda no uso da palavra, o Vereador Sr. Custódio Ramos recordou que 

o lançamento da derrama do ano passado só obteve a aprovoção da Assembleia Munici

pal pelo focto de se Ler dado prioridade a determinadas obras entre as quais s e 

incluía o Infantário de S. Jacinto. 
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SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - TAXAS DE SANEAMENTO: or Sr. Eng~ 

Sequeira Perei ra comunicou que é necessário receber o custo ligação 

de esgotos da Zona Baixa da cidade, valor que atinge vinte e mi lhões oitoce~ 

tos e noventa e quatro mi I escudos e que o custo unitár io de cada ramal é de qua

renta e um mi 1 escudos com acréscimo de 10% pa ra admini stração nos termos da lei, 

o que atinge quarenta e cinco mil cento e oito escudos. O mesmo Vereador i nfo rrmu 

aind~ que além destes valores terão de ser cobradas, também, ~s ta xas de ligação e 

anualmente a ta xa de conservação, nos te rrros do RegulaITento Geral das Canalizações 

e Esgotos, pelo que os Serviços Municipaliz~dos pretendem saber se devem proceder 

~ cobrança destes valores ou se a C~mar~ os suportará. 

Seguiu-se, ainda, breve troco de impressões, tendo sido deliberado, por 

unanimidade, dei x~r o assunto para resolução na pr6 xima reunião, depoi s de previa

mente estudado pelos Srs. Vereadores. 

IDEM - ESTAÇAo DE TRATAMENTO DE ESGOTOS DO ALBOI(ET): - Continuando no 

uso da palavra, o Vereador Sr. Eng!? Sequei ra Perei ra pôs o problema dos ruídos pr~ 

vocados pela Estação de Tratamento de Esgotos do Alboi (ET), o que está a ori gi!nar 

v~rias queixas dos habitantes do prédio situado junto ~quela e informou que a Gni

ca forma de evitar tal situação é fechá-la totalmente. 

Sobre o assunto, houve prolongada troca de impressões, tendo sido del~ 

berado, por unanimidade, comunicar aos Serviços Municipalizados que deverão encer

rar totalmente a mencionada Estação e encarregar os Sr s . Eng? Maçarico e Eng'? Pin

to Lopes daqueles Serviços, de fazerem um estudo tendente ~ resolução do problema, 

o qual dever~ ser presente ~ pr6xima reuni ao. 

ESCOLA VELHA DE ESGUEIRA - RECUPERAÇAo: - Presente uma factura da qua~ 

tia de cento e onze mi 1 escudos, do Arqt '? José Prata, referente ã entrega do Pro

jecto da Obra de Recuperação do Edifício da Junta de Freguesia de Esguei ra. Foi 

deI iberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL - AQUECIMENTO CENTRAL: - Depois de breve troca de 

impressões, foi deliberado, por unanimidude, autorizar o pagamento da factura n~ 

4.405, da quantia de quarenta e nove mil e duzentos escudos ã Fi rma Nunes Correia 

do Porto, respeitante a serviços e xecutados no aquecimento central da Biblio teca 

Municipal. 

EDIFfclO PARA INSTALAÇAo DE SERViÇOS MUNICIPAIS - REPARAÇAo: - Face à 

informação prestada pelos Serviços de Urbanização e Obras, que aqui se dá como 

transcrita, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da factura n'? 

676, da quantia de quatrocentos e cinquenta e seis mil e trezentos escudos a David 

& Leite & Ca. Lda., respeitante ao forneciITento de 60 armaduras para; luminação da 
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PLANO DE PORMENOR DA FORCA-VOUGA: - Foi presente factura da TECNO

POR, da quantia de duzentos e cinquenta mi 1 escudos, respeit e à 12a. prestação 

dos honorários relativos ã elaboração do Plano Urbanização de For

ca-Vouga. Depois de breve troca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, 

autorizar o respectivo pagamento. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇAO DE UMA MAQUINA FOTOGRAFICA: - Foi delibera

do, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de noventa e um mil quinhe~ 

tos e quinze escudos e cinquenta centavos ã Foto Alberto Pi res, respeitante ao for 

necimento de uma máquina fotográfica marca PENTAX e respectivos acessórios. 

PLANO INTEGRADO DE AVEIRO - SANTIAGO: - Foi lido e apreciado o ofício 

n? 162/84, de 3 de Setembro, ültin~, do Fundo de Fomento da Habitação, acerca da 

execução da rede de esgotos domésticos da la. Fase do Plano Integrado de Santiago, 

tendo o Vereador Sr. Eng? Sequeira Perei ra informado que já foi aberto concurso 

para o equipamento electromecânico da estação elevatória e pedido ao empreitei ro 

daquele Fundo de Fomento orçamento para executar a conduta elevatória para além 

dos 200 metros que são da responsabi lidade do Fundo de Fomento da Habitação. 

lLUMINAÇAO DE ELEMENTOS MONUMENTAIS NA CIDADE DE AVEIRO: - Em sequência 

de uma deliberacão municipal, tomada em 10 de Janei ro do ano em curso, foram presen, 
tes os projectos de iluminação da "Fonte das Cinco Bicas", "Igreja da Misericórdia" 

e"Largo do Senhor das Barrocas", elaborados pela Proplano. 

Após troca de impressões e demorada apreciação, a Câmara deliberou, por 

unanimidade e por proposta do Vereador Sr. Custódio Ramos, aprovar aqueles projec

tos, considerando-se, para a respectiva execução, a seguinte prioridade: Primeiro 

- Igreja da Misericórdia; Segundo - Fonte das Cinco Bicas; e Terceiro - Largo do 

Senhor das Barrocas. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, autorizar o pagamento da 

factura da quantia de duzentos e cinquenta e dois mil escudos, à Proplano, corres

pondente a 70% do valor total dos honorários relativos à execução daqueles projec

tos. 

ASSOCIAÇAO DE MUNICrPIOS DA RIA: - O Vereador Sr. Eng? Sequei ra Perei

ra deu conhecimento que no dia de ontem, se realizou nesta Câmara Municipal uma 

reunião com a presença de representantes das Câmaras Municipais de Mi ra, Vagos e 

Ovar, na qual foi aprovado o projecto dos Estatutos por que se há-de reger a Asso

ciação em epígrafe, o qual foi distribuído por todos os membros e aqui se dá como 

transcri to. 
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JORNADAS EUROPEIAS DE ENERGIA: - Presente a circularJill}175 /84. de 14 

de Setembro, último,.da' ComissãodeCoordena ç,ão da Região Centro, a o rn un r ca r que 

vão realizar-se nos dias 5 e 6 de Novembro, próximo, as Jorna s em epígrafe, pelo 

que remetem o respectivo programa preliminar e a respectiv ficha de inscrição. 

Foi deliberado, por unanimidade, fazer a inscri çã o dos Srs . Vereadores 

Capitão Moreira Tavares e Dr. Celso Gomes e, ainda, do Sr. Presidente da Assembleia 

Mun i c i pa I . 

HABITAÇÃO : - Foi presente e apreciado um requerimento de Maria da So\e

dade, morad ora nesta cidade, no rés-do-chão de uma casa municipal sita na Rua San

ta Joana Princesa, a solicitar autorização para passar a habitar o primei ro andar 

da mesma casa, actualmente desocupada, dado sei-em demasiado e xíguas as instalações 

que ocupa. 

Face ao teor da informa ção prestada pelos Serviços Municipais de Habi

tação e após troca de impressões, foi deI iberado, por unanimidade, deferir a prete~ 

são formulada . 

IDEM - REALOJAMENTOS: - O Vereador Sr . Eng? Vítor Si lva informou a Câ

mara de que há necessidade urgente de se desalojareln as famílias das cas~s que são 

já propriedade deste município, sitas na Travessa do Passeio, dado o n~u estado de 

conservaçao em que as mesmas se encontram e informou de que uma das senhoras que lá 

residem não aceita o seu re~lojamento no Caião. Depois de breve troca de impres~es 

sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, encarregar os Serviços Municipais 

de Habitação de na próxima r euni~o apresentarem uma solução concreta para o proble

ma. 

OCUPAÇÃO DA VIA POBLICA: - Foi presente e apreciado um requerimento da 

Firma Garcia [, Filhos, Lda, , a solicitar autorização para colocar junto ao seu es

tabelecimento, s i to na Rua Gustavo Ferrei ra Pinto Basto, duas florei ras, de forma 

a evitar que sej~1TI estacionados ciclomotores junto às vitrines . 

Lida a informação p re s t ade pelo Gabinete de Urbanização, foi de l iberado, 

por unanimidade, deferir a colocação de uma só florei ra, devendo o requerente apre

sentar p re v i amen t e um desenho da mesma. 

INSTALAÇAo DE ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS: - No seguimento da delibera

ção tomada em 6 de Agosto, ül ti mo, foi de novo presente o processo em que Ernesto 

de Olivei ra Tav~res, solicita certidão comprovativa de não haver inconveniente na 

instalação e fun cionamento de um Bar-Discoteca, no lugar da Qu l n t a do Simão, da fr~ 

guesia de Esguei ra, bem como o parecer emitido sobre o assunto pela Junta de Fregu~ 

sia de Esguei ra . 
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Depois de demorada troca de impressões de 1i

berou, por unanimidade, indeferi r o requerido, com prestada pe

los Serviços de Fiscalização, a qual aqui se d5 

GABINETE DE ESTUDOS DO BAIXO VOUGA: - O ver ~or Sr. Eng~ Sequeira Pe

reira comunicou i) Câmara ter estado presente numa reuni~o realizada no dia 2 do 

mes em curso, na Câmara Municipal de Mi ra, onde foram Qbordados os seguintes assun

tos: 1 - Areas de terreno i ncu l t as ou sub-aproveitadas a nível do concelho, em re 

sultado de condicionalisncs desfavor~veis de rega, enxugo, defesa contra as cheias 

e invasão das águas salgadas, e /ou dificuldades de aces so; 2 - Inventariação das 

principais fontes de poluição urbana e industrial de rios e ribeiros, a nível do 

concelho; e 3 - Principais carências no domínio do saneamento básico e de outras 

infraestruturas do equip an~nto s oc i a l na ~rea do concelho. 

Seguiu-se troca de impressões s ob re o assunto, tendo sido deliberado, 

por unanimidade, encarregar os Ve re ado re s Srs. Eng'? Vítor Si 1va e Prof. Dr. Celso 

Gomes, de estudarem quais as carências existentes no nos so concelho, relativamente 

aos pontos atrás referidos, para posteriormente se oficiar sobre o assunto àquele 

Gabinete , ate ao final do mês em curso. 

ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICrPIOS PORTUGUESES: - A Câmara tomou conhe

cimento de um ofício da Câmara Municipi:l1 de Fafe, o qual remete fotocópia de outro 

dirigido ao Conselho Di re c t i vo da A.N.M.P., que aqui se d~ como t rans c r i t o , em que 

se poern algumas questões relativamente ao funcionamento dos vários orgãos que a 
-compoem. 

PAGAMENTOS: - Foi deliberado, por ununimidade, autorizar o pagamento 

dos documentos constantes da relação junta, da quantia total de um mi lhão novecen

tos e oitenta e um mi 1 e nove escudos e cinquenta centavos. 

APROVAÇAO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, também por unanimida

de, aprovar a presente acta em minuta, nos termos que d i spoe o n'? Y do Art '? 85<:' do 

Decreto-Lei n'? 100/8y, de 29 de Ma rço. 

A pre sente acta foi di stribuída por todos os membros da Câmara Munici

pal e por eles assinada, procedimento que di spensa a respectiva leitura, conforme 

determina o Art~ 4'? do Decreto-Lei n'? 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E n~o havendo mais nada a trati:lr, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 18 horQs e 45 minutos. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente act a que eu, 
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